

# 4. La familia anima la sociedad



Delegación Episcopal  
de Familia y Vida

- » CANTO Y SALUDO INICIAL
- » INVOCACIÓN DEL ESPÍRITU SANTO
- » LECTURA DE LA PALABRA DE DIOS

<sup>43</sup>Habéis oído que se dijo: Amarás a tu prójimo y odiarás a tu enemigo. <sup>44</sup>Pues yo os digo: Amad a vuestros enemigos y rogad por los que os persigan, <sup>45</sup>para que seáis hijos de vuestro Padre celestial, que hace salir su sol sobre malos y buenos, y llover sobre justos e injustos. <sup>46</sup>Porque si amáis a los que os aman, ¿qué recompensa vais a tener? ¿No hacen eso mismo también los publicanos? <sup>47</sup>Y si no saludáis más que a vuestros hermanos, ¿qué hacéis de particular? ¿No hacen eso mismo también los gentiles? <sup>48</sup>Vosotros, pues, sed perfectos como es perfecto vuestro Padre celestial. <sup>1</sup>

» » *continúa* » »

» »

*Cuidad de no practicar vuestra justicia delante de los hombres para ser vistos por ellos; de lo contrario no tendréis recompensa de vuestro Padre que está en los cielos.<sup>2</sup> Por tanto, cuando hagas limosna, no lo vayas trompeteando por delante como hacen los hipócritas en las sinagogas y por las calles, con el fin de ser honrados por los hombres; en verdad os digo que ya reciben su paga.<sup>3</sup> Tú, en cambio, cuando hagas limosna, que no sepa tu mano izquierda lo que hace tu derecha;<sup>4</sup> así tu limosna quedará en secreto; y tu Padre, que ve en lo secreto, te recompensará (**Mt** 5, 43 - 6, 4).*



¿**Por qué educar** a nuestros hijos a la generosidad, a la acogida, a la gratitud, ... a todas aquellas virtudes sociales tan importantes para la calidad humana de su vida? Porque sólo educando en estas virtudes, los hombres tienen un futuro en la tierra; porque sólo así la humanidad de la familia puede renovar la sociedad según el diseño de Dios

El mensaje cristiano nos alienta a algo más grande, más bello, más arriesgado y más prometedor que la riqueza, el prestigio o la seguridad.

El amor divino nos impulsa por el camino de la generosidad más allá de lo debido.





La familia participa de la superabundante generosidad de nuestro Dios: por eso puede mirar más lejos, vivir una alegría mayor, una esperanza más fuerte, una mayor valentía en sus decisiones

Sed hijos del Padre vuestro que está en los cielos: Jesús pide este estilo de vida singular que supera generosamente la lógica económica del simple intercambio



“Si amáis a los que os aman...  
¿qué hacéis de particular?”

La familia es la primera escuela de los afectos donde el mal puede ser afrontado y superado... es la semilla de donde **nacerán otras familias llamadas a mejorar el mundo.**

En la familia se educa a decir "gracias" y "por favor", a ser generosos y a estar disponibles, a prestar las propias cosas, a estar atentos a las necesidades y emociones de los demás, En las pequeñas acciones **el hijo aprende a relacionarse y vivir compartiendo.**

Promover las virtudes personales es el primer paso para educar en las virtudes sociales.



Cuando la familia cae en la tentación de encerrarse en sí misma reteniendo energías y recursos, no deja ninguna herencia para el futuro de la sociedad

Jesús nos invita a superar una visión egoísta de los vínculos familiares para que se conviertan en levadura de justicia social



Lo que hace vital a la familia es la apertura de los vínculos y la extensión de los afectos que, de lo contrario, encierran a las personas en jaulas mortificadoras

El bien aumenta en la medida en que la familia se abre a la sociedad prestando atención y ayuda a las necesidades de los demás



La perfección a la que nos anima Jesús es ese “algo más” de vida que se ofrece más allá del propio núcleo familiar, una huella de ese amor superabundante que nos da el Padre.

Llamar a la puerta de al lado para interesarse, regalar lo que se tiene, compartir, hospedar, acoger, asociarse... todo hace que el mundo sea más hermoso y habitable en beneficio de todos

# PREGUNTAS PARA LA PAREJA DE ESPOSOS

¿Qué valores aprenden nuestros hijos de nuestro modo de vivir?

¿Qué atención presta nuestra familia a la vida social?

¿Qué ayuda ofrecemos a los pobres y a los necesitados?

# PREGUNTAS PARA EL GRUPO FAMILIAR Y LA COMUNIDAD

¿Cuáles son las necesidades más urgentes en nuestra comunidad?

¿Qué podemos hacer en favor de quien se encuentra en condición de necesidad?

¿A qué familias podemos ayudar? ¿Cómo?

- » COMPROMISO
- » PRECES
- » PADRE NUESTRO
- » CANTO



## Delegación Episcopal de Familia y Vida

**Textos**

Catequesis preparatorias para elVII Encuentro Mundial de las Familias (Milán, 30 de mayo al 3 de junio de 2012. Pontificio Consejo Para la Familia.  
Disponibles en <http://www.family2012.com/es/catequesis>.

**Imágenes**

[MorgueFile.com](http://MorgueFile.com)

**Realización**

Delegación Episcopal de Familia y Vida de Zaragoza

**Edición**

[Gabriel Mora](#)